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Zusammenfassung

        
Anhand eines Fallbeispiels wird die Versorgung einer 70-jährigen taub-blinden Patientin mit dem 12-Kanal Cochlear Implantat der Firma MED-EL (COMBI40+) beschrieben. Die Patientin ist seit dem 40. Lebensjahr vollständig erblindet. Die Schwerhörigkeit setzte mit 47 Jahren ein und nahm kontinuierlich zu. Zum Zeitpunkt der Implantation war nur noch eine geringe Resthörigkeit vorhanden (mit Hörgerät: 40 % Zahlenverständnis, kein Einsilberverständnis). Vor der Operation erfolgte die Verständigung über das Fingerbuchstabieren bzw. mittels einer Blindenschrifttafel. Aufgrund der überdurchschnittlichen Intelligenz der Patientin gab es keine Probleme beim Umgang mit dem Sprachprozessor und bei der Hörtherapie. Die Patientin erreichte ca. einen Monat nach der Erstanpassung ein offenes Sprachverständnis. Die im 3. und 5. Monat nach der Erstanpassung durchgeführten Zahlen-, Wort- und Satztests belegen das eindrucksvoll. Die Lebensqualität der Patientin hat sich durch das Implantat entscheidend verbessert. Die schwierige und zeitaufwendige Verständigung über das Fingerbuchstabieren gehört jetzt der Vergangenheit an.


      
        
12-Channel Cochlear Implant in a Deaf-Blind Patient

        
A case study of a deaf-blind patient implanted with the COMBI40+ cochlear implant is presented. The patient is a 70-year-old woman who has been blind since the age of 40. Since 1977 the hearing loss continuously increased. Before surgery she had a very small residual hearing (with hearing aid: 40 % speech intelligibility by four syllable numbers) and she used Braille and finger-spelling on her hand to communicate with other people. The patient has a high intelligence and so she did not have any problems when the speechprocessor was fitted and during the hearing therapy. After one month she had an open-set-speech recognition. The quality of her life is much better than before surgery. The communication by finger-spelling on her hand is not necessary any longer.
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